

SALUD Vacunación masiva en África contra la malaria **P22**

INTERNET La Amazonia reclama el dominio .amazon **P23**

CULTURA El viaje de ida y vuelta de una estela maya robada **P29**

México defiende su política tras detener a casi 400 migrantes

El país norteamericano se convierte por primera vez en el socio comercial preferente de EE UU

J. MARTÍN CULLELL / S. CORONA S. POZZI, México / Nueva York

“No queremos que tengan libre paso, no solo por cuestiones legales, sino por cuestiones de seguridad”. Con estas palabras justificó ayer el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, el cambio de su política migratoria con la detención de 371 centroamericanos que se dirigían hacia Estados Unidos.

Agentes de la Policía Federal y del Instituto Nacional de Migración —el organismo encargado de gestionar las entradas al país— acorralaron el lunes por la tarde a una caravana de unos 3.000 migrantes irregulares en el Estado fronterizo de Chiapas, al sur del país. Esta detención masiva es la prueba más contundente hasta ahora del cambio de postura del Ejecutivo en la materia, ante la creciente presión del Gobierno estadounidense sobre su vecino del sur y la reciente amenaza de Donald Trump de cerrar la frontera si no se reduce el flujo migratorio. Pese a todo, la simbiosis entre ambos países es visible, al menos, en el terreno económico: México ha pasado a ser, por primera vez, el primer socio comercial de Estados Unidos.

PÁGINA 5

El Estado Islámico reivindica los atentados de Sri Lanka

MACARENA VIDAL LIY, Colombo
El Estado Islámico reivindicó ayer la autoría del ataque múltiple el pasado fin de semana en Sri Lanka, que ha dejado un balance de 321 muertos y medio millar de heridos. El ISIS (Estado Islámico, por sus siglas en inglés) difundió un vídeo en el que los presuntos atacantes juraban lealtad al líder de la red yihadista internacional.

PÁGINAS 2 Y 3

La pugna en la derecha marca el debate español

Los líderes del PP y Ciudadanos se enfrentan en plena escalada de tensión entre los candidatos para las elecciones del domingo

CLAUDI PÉREZ, Madrid
La grieta entre los dos partidos que luchan por la hegemonía del centroderecha español se ensanchó en el último debate electoral antes de las generales del domingo, celebrado anoche en los estudios de Atresmedia. En un debate muy bronco desde el primer

minuto, con acusaciones cruzadas de mentir entre los candidatos, el líder del PP, Pablo Casado, y el de Ciudadanos, Albert Rivera, volvieron a lanzar duros ataques contra el presidente del Gobierno y candidato del PSOE, Pedro Sánchez, en especial por la cuestión independentista catala-

na. Pero al mismo tiempo dejaron patentes sus grandes diferencias en asuntos como la economía, el aborto y la eutanasia. Por la izquierda, en cambio, Sánchez y el líder de Unidas Podemos, Pablo Iglesias, parecieron más capaces de pactar sus desacuerdos.

PÁGINA 17 A 20



Ida Vitale agradece el premio Cervantes, tras recibirlo ayer de manos del Rey, que aplaude en pie, en Alcalá de Henares (Madrid). / BALLESTEROS (AP)



Ida Vitale recibe el Cervantes con una lección de humildad

La poeta uruguaya se convierte en la quinta mujer premiada con el galardón

T. CONSTENLA / J. R. MANTILLA
Alcalá de Henares (Madrid)
La poeta uruguaya Ida Vitale entró ayer, a los 95 años, en el reducido grupo de autoras (solo cinco) distinguidas con el máximo galardón de las letras en español desde que se instauró, en 1976, el Premio Miguel de Cervantes. En la

ceremonia, presidida por el Rey en la Universidad de Alcalá de Henares (Madrid), afloró la naturaleza híbrida de la creadora, tan dotada para la erudición como para la espontaneidad, a la manera de su propia poesía, “al mismo tiempo intelectual y popular”, según el jurado.

PÁGINAS 26 Y 27